
 

Protokoll der Vollversammlung des Kreisjugendring Cuxhaven e.V. vom 07.März.2017 
 
Anwesende Delegierte: siehe beiliegende Liste 
 
Top1 Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Barbara Sütterlin begrüßt die Versammlung. Die Delegierten der Verbände stellen sich und Ihre 
Funktion vor. Die Beschlussfähigkeit der Vollversammlung ist gegeben. 
 
Top 2 Wahl des Schriftführenden 
 
Alexander Arndt wird einstimmig gewählt. 
 
Top 3 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Der Aufnahmeantrag des Gemeindejugendring Hagen im Bremischen, um Mitglied im Kreisjugendring 
Cuxhaven e.V. zu werden, wird ohne Einwände der Tagesordnung hinzugefügt. Darauf wird die 
Tagesordnung genehmigt. (einstimmig dafür) 
 
Top 3.1 Aufnahme Antrag des Gemeindejugendring Hagen im Bremischen 
 
Der Gemeindejugendring Hagen im Bremischen wird von Tobias Hübbel vorgestellt. Dem Antrag auf 
Aufnahme  wird unter den Voraussetzung einer ordnungsgemäßen Satzung zugestimmt. (einstimmig 
dafür) 
 
Top 4 Genehmigung des Protokolls der VV vom 08.11.2016 
 
Dem Protokoll vom 08.11.2016 wird zugestimmt. (einstimmig dafür). 
 
Top 5 Berichte (Vorstand, Geschäftsstelle, Jugendhilfeausschuss, Kreisjugendpflege) 
 
Vorstand: Der Vorstand berichtet darüber,  dass der KJR Cuxhaven seit dem 01.01.2017 ein 
eingetragener Verein ist und vom Finanzamt die Gemeinnützigkeit anerkannt wurde. Auch die 
Verbreitung des Veranstaltungsheftes sei gut angelaufen. Zudem wurde auf einer der zwei 
abgehaltenen Vorstandsversammlungen über das Thema Vereinsversicherung gesprochen. 
 
KJR-Geschäftsstelle: Katja Daxenbichler, die beim Landkreis Cuxhaven auch für die Abrechnungen 
der Förderungen zuständig ist  und Natalie Schellong berichten, dass zum ersten Mal seit mehreren 
Jahren der Etat zur Förderung von Maßnahmen in Höhe von 50.000€ überschritten wurde. Es sind in 
2016 Maßnahmen in Höhe von  55.704 € gefördert worden. Es sind alle, bis zum Fristende 
abgegebenden Anträge auf Bezuschussungen von Freizeiten und Projekten  genehmigt worden. 
 
Frage: Gibt es für die Zukunft Folgen bezüglich einer Neuberechnung wegen der Überschreitung? 
Natalie stellt klar, dass es keine Folgen fürs erste gibt. 
 
Jugendhilfeausschuss: Malte Holl wurde in den Jugendhilfeausschuss als stimmberechtigtes Mitglied 
gewählt. Dies klärte sich nach einigen Nachfragen beim Landkreis. Unser Antrag auf Erhöhung des 
Zuschusses für Freizeiten von 3 € auf 4 € wurde vom Jugendhilfeausschuss  abgelehnt. 
Begründung: Der Haushaltsplan für die Jahre 2017 und 2018 steht schon. Darin ist keine Erhöhung 
des Zuschusses für Freizeiten eingeplant. Es gibt aber Gesprächsbereitschaft, so dass sich für 2018 
evtl. noch etwas ändern kann. 
 
Die Delegierten aus dem Bezirksschützenverband Bremerhaven - Wesermünde schlagen vor einen 
neuen Antrag auf Erhöhung zu stellen. Von anderen Delegierten wird darauf verwiesen, dass es 
zudem notwendig ist, vorher Gespräche mit Politik und Verwaltung zu führen. Die Versammlung 
stimmt zu. (einstimmig dafür) 
 
Kreisjugendpflege: Die Kreisjugendpflege weist auf zwei Veranstaltungen hin, die unter dem Punkt 
Termine und Sonstiges zu finden sind. 
 
Top 6.1 Neue Webseite des Kreisjugendring Cuxhaven 



 

 
Niclas Harnisch stellt die neue Website des KJR Cuxhaven vor. Es gibt von der Webseite auch eine 
Mobileversion für Smartphone und Tablets. Auf der Webseite wird noch ein Button für Presse erstellt. 
Es muss noch im Namen und im Logo das e.V. nachgetragen werden. Fürs erste sollen 
Änderungsvorschläge an Natalie geschickt werden. 
 
 
Top 6.2 Ein KJR-Imagefilm 
 
Nele Woehlert stellt das Imagefilm-Projekt vor. Das Projekt sieht vor, dass die Verbände auf ihren 
Sommerveranstaltungen kurze und kreative Filme, die unter einem bestimmten Thema stehen, drehen 
und diese dann an den Kreisjugendring weiter geben. Der Vorstand prämiert die besten 
teilnehmenden Gruppen. Am Ende soll dann aus diesen Einsendungen ein Imagefilm 
zusammengeschnitten werden, der auf der Webseite des KJR Cuxhaven zu sehen sein wird. 
 
Es besteht Interesse bei einigen Verbänden, aber auch Zurückhaltung bezüglich der Idee. Es wird 
gefragt nach Rahmenbedingung, Ausrüstung und ob dies unter einem Leit-Thema stehen soll. 
Das Projekt wird von Nele und Hennes Wegner und mit weiteren Interessierten aus den Verbänden 
ausgearbeitet. Hierzu liegt auch ein Termin vor, der unten dem Punkt „Top 10“ zu finden ist. 
 
Top 6.3 Der Sommertalk 
 
Hennes stellt den Sommertalk vor. Es ist von der Idee her das gleich wie „Auf ein Eis mit“. Hierbei soll 
mit den jeweiligen Vorsitzenden der Fraktionen gesprochen werden, die im Landkreis regieren. 
 
Themen die Angesprochen werden können: 

- Julica soll mehr gefördert werden, sei es durch Gebührensenkung oder Vergünstigungen in 
Geschäften 

- Zukunft des Ehrenamtes im LK Cuxhaven 
- Mehr Beteiligung der Jugend im Ehrenamt 
- Förderung der Arbeiten von Ehrenamtlichen 

 
Wenn es von Einzelnen Interesse am Mitmachen bei der Aktion gibt, melden diese sich bitte beim 
Vorstand. 
 
Top 7 Anträge der Ev. Jugend 
 
Die Anträge wurden im Vorstand besprochen und zur Abstimmung an die VV weitergeben. Als erste 
wird von den Delegierten der Evangelischen Jugend die Postkartenaktion vorgestellt und dann an die 
VV zur Abstimmung geben. 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen 
 
Dem Antrag wird stattgeben und der Vorstand beauftragt, mit einem pauschalen Kostenansatz von 
200 € die Aktion durchzuführen. 
 
Im zweiten Antrag handelt es sich um eine Übersichtskarte in der man ersehen kann, welche 
Gemeinde im Landkreis die einzelnen Teilnehmer_innen einer Freizeit wie bezuschusst. Natalie 
berichtet über die Problematik bei der Erstellung solch einer Karte, durch die Erfahrung des 
Landesjugendringes. Es wird darüber abgestimmt, ob der KJR-Vorstand die Möglichkeiten einer 
solchen Erhebung prüfen soll. 
 
Bei 3 Enthaltungen wurde der Antrag angenommen. 
 
Das Vorhaben soll durch den Kreisjugendring finanziert werden. 
 
Top 8 „Junge Geflüchtete“ im Landkreis Cuxhaven 
 
Barbara erklärt, wie der LJR mit dem Thema in Form von Veranstaltungen bisher umgegangen ist und 
auch zukünftig weiterhin so plant. Des Weiteren berichtet sie, mit welchem Themen bisher 



 

Veranstaltungen durchgeführt worden sind und welche weiteren Themen diesbezüglich möglich sind. 
Nach der Frage, welches Thema besonders ansprechend ist, gab es kein eindeutiges Ergebnis. 
Bei der Evangelischen Jugend Cuxhaven-Land Hadeln gab es bereits schon solche Themen innerhalb 
der Juleica-Schulungen. 
 
Der Vorstand arbeitet intern die Idee weiter aus. 
 
Top 9 Wahlen 
 
Klaus (Jugendfeuerwehr) und Lea (Gemeindejugendring Armstorf) wurden zur Wahlleitung ernannt. 
(einstimmig dafür) 
 
Wahl der/des ersten Vorsitzenden 
 
Barbara Sütterlin wird für die Wahl zur ersten Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine 
Gegenvorschläge. 
Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag zu. (eine Enthaltung) 
Sie nimmt die Wahl an, sie gibt aber den Hinweis, dass sie ihr Amt im nächsten Jahr niederlegen wird. 
 
Wahl des/der Schriftführer_in 
 
Alexander Arndt wurde für die Wahl des Schriftführers vorgeschlagen, es gibt keine Gegenvorschläge. 
Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag zu. (einstimmig dafür) 
Mit der Annahme der Wahl legt er sein Amt als Beisitzender nieder. 
 
Wahl eines/einer Beisitzenden 
 
Lucas Jakobus wurde für die Wahl als Besitzender vorgeschlagen. 
Die Versammlung stimmt diesem Vorschlag zu. (einstimmig dafür) 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl der Kassenprüfer_innen wird von der Versammlung, auf die am 21.November 2017 
stattfindenen Vollversammlung verschoben. 
 
Top 10 Termine und Sonstiges 
 
Diesen Freitag findet das HADELNrocks! 2017 in der Stadthalle von Otterndorf statt. 
 
Am Dienstag den 14.03.2017 findet von 18.00 bis 21.00 Uhr im Marschenhof in Wremen ein Seminar 
zum Thema Kindeswohlgefährdung statt. Referentin ist Sabine Schulz. 
 
Am 21.03.2017 wird am Projekt „KJR- Imagefilm“ im Kappelweg 7a in Langen ab 17.30 Uhr 
gearbeitet. 
 
Am Mittwoch den 26.04.2017 findet von 10.00 bis 16.00 Uhr ein Seminar über das Thema Gender 
(Gleichstellung der Geschlechter) im Wremer Gästezentrum statt, unter der Leitung von Cristiane 
Wiede. 
 
Am 21.09.2017 ist wieder das KJRillen und am Dienstag den 21.11.2017 findet die nächste KJR- 
Vollversammlung statt. 
 
 
Barbara schließt um 21:35 Uhr die Versammlung und wünscht allen einen guten Heimweg. 
 
Protokoll: Schriftführer Alexander Arndt 
 


